

BOLETIN SEMANAL

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Figueras 2 ptas. trimestre. En los demas puntos. 2'50 " Un número suelto . . 18 céntimos	A 12 1/2 cénts. linea, debiendo hacer efectivo por adelantado su importe en la redaccion de este periódico.	En la redaccion de este periódico, á donde deberán dirigirse todos los pedidos, reclamaciones y correspondencia.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anuncia á gratis, publicando su juicio si la redaccion lo cree conveniente.

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLI NUEVA, NÚM. 11, LIBRERÍA.

FIGUERAS VINDICADA.

Hemos leído un artículo publicado en nuestro apreciado colega *El Eco Ampurdanés* el día 16 del presente, intitulado *A FIGUERAS* y suscrito con las iniciales G. G., detrás las cuales creemos descubre uno de nuestros amigos y con-

ciudadanos hijos de esta ciudad, herida en su dignidad en lo mas hondo de su alma por los conceptos estranos, y los laos que entraña aquel artículo por mas que pretenda encubrirlos con bellas formas, pintando á sus mismos conciudadanos con los colores mas degradantes, y no pudiendo nosotros estar de ninguna manera conformes, debemos protestar de su contenido, y á fuer de leales y sinceros figuerenses, sin prevención de ninguna clase y menos pretensiones literarias, y si solo por la sana intencion de lavar la fea mancha con que un hijo de esta ciudad ha pretendido empañar á esta *Perla del Ampurdan*, vamos á probar con escasas dotes si, pero con sobrada conviccion, de desvanecer por completo la errónea opinion que de nuestros conciudadanos tiene formado nuestro amigo el articulista G. G.

Supone el autor de este artículo ó serman, á los figuerenses carencia de religion, de educacion, de moralidad y en camino plagados con los peores vicios y sus consecuencias, el crimen

y para que no pueda objetárenos que exajeramos, ó que su autor solo habla en hipótesis, ó se dirige á los habitantes de la luna, vamos á permitirnos transcribir literalmente algunos de sus párrafos, para los que no hayan tenido ocasion de leerlos.

«Alentado, pues, por el deseo de hacer el bien (dice el articulista) me esforcare en señalar los vicios mas culminantes que privan á mis conciudadanos de avanzar hacia á el progreso virtuoso y científico, únicas verdades por donde marcharán los pueblos á la felicidad»

«verdadera» y luego continuando con una poética definicion de lo que es la educacion que evidentemente confunde con las virtudes teologales, y lamentando cual moderno Jeremias, los vicios que nos dominan por falta de esta cualidad ó virtud, nos endilga los siguientes párrafos que siguen á continuacion:

«Por eso, nadie se admire hoy, que el hombre en lugar de ganar el pan para sus tiernos hijos, se lance á empujarlos al olvido de sus madres»

«Por eso, nadie se asombre en ver al hombre en lugar de ganar el pan para su familia, robarlo, y á su madre acusarla de crimen»

«Y por eso, nadie se admire hoy, que tanto el hombre como la mujer estén dominados por todos los vicios mas vergonzosos; porque no tienen conciencia, no tienen alma, porque niegan á Dios»

«Y con menos razon admirarse debe, que los hijos de tales padres no los amen, no los obedezcan, que se burlen de ellos, que les befen, que los insulten, que los blasfemen; que se desverguenzan ante el público, profiriendo palabras obscenas que huelguen todo el oído, que con desearo pidan, que roben, que hieren, que maten»

Basta, no podemos proseguir mas: la pluma se nos cae de la mano y no parece sino que el autor de las lineas transcritas ha querido describir el estado de envilecimiento en que se encontraban algunas de aquellas ciudades que nos narra la historia existian en tiempo del bajo imperio, ú otra de la edad presente en la cual no haya penetrado aun destello de civilizacion.

Los Figuerenses que, segun el modo de ver del articulista «no tienen creencias, no tienen alma» tienen arraigadas convicciones reales y positivas de lo que es el *Bien*, son humanitarios, de corazon grande y reúnen cualidades morales y sociales que en nada ceden, que aventajan á los de esos seres indignos hijos del vicio que han nacido de una atronacion, de esos que navegando por

espacios imaginarios en débil y frágil canoa firjan doctrinas que sólo y únicamente pueden tener cabida en cabezas calenorientas, enfermizas y mal organizadas.

La falta de educacion en nuestros hijos opone el articulista, es la causa capital de estos males que tanto lamenta en nosotros; pues bien, con permiso y autoridad del diccionario de la academia,

«Educacion: es el cultivo de las facultades del alma, que se hace por medio de la enseñanza, y que se divide en primaria, secundaria y superior»

Siendo como es, la educacion que nosotros hace ya cuarenta años, que luego se habilitó y fué instituto de segunda enseñanza, como aun hoy sigue y continúa rosperamente, dirigido siempre por ilustrados profesores, y siempre se ha visto concurrir á sus aulas numerosos escolares á beber en las fuentes de este templo del saber: de sus claustros han salido aprovechados catedráticos y profesores que han rejentado y aun rejentan universidades y colegios varios de la Península y Ultramar, y muchas eminencias en toda clase de facultades honran dignamente á nuestra ciudad natal. Además existen en ésta diez escuelas particulares de primera enseñanza: con una de evangelia, dos de lengua francesa y aritmética mercantil, una de conferencias para la preparacion á las carreras facultativas, gimnasio público, y no sabemos si alguna otra más. Para la educacion de señorita hay cuatro colegios, siete escuelas que además de las labores propias de su sexo, se enseñan varias asignaturas de arts y ciencias. El trabajo intelectual de los hijos de esta ciudad hace sudar cinco prensas y da trabajo á siete librerías: Los figuerenses han obtenido premio de honor en la capital del principado en certámenes artísticos en donde concurieron á disputarlo cincuenta y siete sociedades precedentes de varios puntos de Cataluña, Aragon y Valencia. Hoy cumplen precisamente treinta y seis años desde su implantación en esta tierra, que se llama la cuna de la civilizacion, fundándose

un periódico que salia tres veces la semana, titulado «El Ampurdanés»; desde entonces casi sin interrupcion hemos podido expandirnos en las páginas de dos y tres periódicos locales que ven la luz pública en ésta.

Por fin creemos seria difícil en contrar en esta ciudad un hijo suyo de cuarenta años abajo que no supiese leer y escribir, y que no haya enseñanza, educacion é instruccion, pues tampoco habrá cultura. Nuestra ciudad cuenta con

«Nuestro amigo el articulista G. G.»

«Nuestro amigo el articulista G. G.»

«Nuestro amigo el articulista G. G.»

«Nuestro amigo el articulista G. G.»

«Nuestro amigo el articulista G. G.»

«Nuestro amigo el articulista G. G.»

«Nuestro amigo el articulista G. G.»

«Nuestro amigo el articulista G. G.»

En la edad media el magnífico doctor D. Miguel Pujades uno de los escritores mas ilustres y célebre jurisconsulto del siglo XVI, que entre varias distinciones tuvo el honor de ser nombrado asesor del rey en la Capitanía General del Principado, padre que fué del insigne D. Gerónimo Pujades, el primer cronista de Cataluña, y en nuestros tiempos quien no conserva memoria del ilustre cual modesto Oriol y Bernadet que por espacio de veinte años regentó la Universidad de Barcelona con universal aplauso, y dejando de sus vastos conocimientos un luminoso recuerdo de imperecedera memoria? y por fin otros muchos podríamos citar no menos dignos varones que nuestra Ciudad ha contribuido en todos tiempos con un buen contingente á ese ejército de obreros del genio y del trabajo que continuamente perfecciona el entendimiento humano.

Los figuerenses todos y en todos tiempos han amado con lecura su Villa natal y aunque apasionados por recorrer lejanas tierras, al fin les arrastra el desovehemente de regresar á sus hogares, aqui vivir con su familia, educar á sus hijos, ausiliar á sus padres y desear de corazon el engrandecimiento y gloria de su patria hasta pagar el último tributo que debemos á nuestra madre naturaleza, como lo probarán los siguientes breves apuntes que vamos á reseñar.

Aunque algunos cronistas y autores antiguos afirman que nuestra localidad empezó en los primeros tiempos de la invasión romana (1) es lo cierto que aun en un escaso vecindario que aun no se conoce con el nombre de *Villa Real* cuando en el año 1272, el día de las calendas de Julio (24 Junio) el rey D. Jaime I el conquistador, otorgó á los moradores de la misma y á los que viniesen á poblarla una *carta puebla* (2) con diez y seis artículos, concediéndoles importantes franquicias y libertades y el título de *Villa Real*; así como una planta florece y fructifica ufanosamente cuando es regada por un rio tranquilo, desde este momento vió esta Villa poblarse, engrandecerse y progresar á la sombra de sus fueros y libertades, como iba así mismo sucediendo con las

(1) Algunos cronistas creen sea nuestra ciudad de Figueras la Juncaria que figura en las tablas de Tolomeo, y de ese parecer son los Sres Blanch é Illa en sus anales de la provincia de Gerona y el doctor Fidel Fita y otros escritores distinguidos.

Otros dicen que existia ya en el mismo tiempo pero con el nombre de *Ficaaris*, apoyándose en una cita de Estrabon que dice se encontraba una ciudad de este nombre en la via aurelia antes de llegar á Gerona.

Otros, con el cronista Tarrafá, dicen que Figueras fué fundada por el general romano Cornelio Cinna y que le puso su mismo nombre.

Y nuestro compatriota el cronista Pujades, cree existia Figueras 215 años antes de J. C., apoyándose en la antigüedad de una lápida que formaba parte de una ara romana que se encontró entre los muros viejos y hoy se halla empotrada en la pared que forma la entrada de la casa consistorial.

(2) Manuscrito en poder del autor.

demás poblaciones que se encuentran en idéntico caso, en que los reyes por oponer un ante-mural al poder siempre turbulento de los señores feudales, fomentaban y hacian florecer sus ciudades de realengo, concediéndoles con libertad las tan conocidas *cartas pueblas*, rigen de nuestras gloriosas municipalidades.

Pero caro pagó Figueras por la vez primera la proteccion Real, pues al cabo de siete años no más (1274,) se conjuraron nuevamente los nobles de Cataluña contra el rey, declarándole impia guerra, y empezaron las hostilidades atacando á nuestra Real Villa que, sin guarnicion, sin fortalezas y sin defensa fué asada, incendiada, destruida, y pasados á cuchillo sus habitantes por las mesnas y siervos de los condes de Ampúrias, Perelada y otros señores feudales,

Los figuerenses que pudieron escapar de esta catástrofe, volvieron sin embargo al cabo de poco tiempo á repoblar su infortunada Figueras como el ave vuere á su nido despues de la tempestad, y los reyes sucesores del conquistador, raificaron y ensancharon á porfia los fueros é inmunidades de nuestra querida Ciudad.

El rey D. Alfonso el liberal celebró en ésta un espléndido torneo al uso de aquellos tiempos de caballeridad y gentileza en 31 Marzo 1286.

En 1313 se edifica un espacioso hospital para les enfermos pobres: Poi la importancia que ha adquirido el comercio de nuestra villa se concedió en el año 1323 la fecha 1323 que nombra á los *Concellats* y á los *consellers* que administrasen los intereses, negocios y justicia del comun. En 1331 ya tiene representación en la asamblea convocada en Tortosa, formando entre el brazo popular los dos procuradores ó diputados de entre sus vecinos nombrados por sufragio.

En 1347. D. Pedro III hace circuir nuestra Villa de rícos muros y en el centro de su recinto construyese fuertes torres y casamatas, y además se erige un castillo en el barrio que hoy llamamos del Garrigal, convirtiendo el todo en una verdadera fortaleza á fin de prevenir otro 1274.

En 1400 se construye el primer puente de piedra sobre el arroyo que atraviesa la Villa de Poniente á Oriente, al objeto de comunicarse mas fácilmente con la nueva poblacion que iba edificándose por la parte del Sud, no cabiendo ya en su viejo recinto.

En 1347 se instituyó una reverenda comunidad de presbíteros para la cura de almas de la ya numerosa poblacion.

En 1462 nuestra Villa siempre partidaria de las causas justas, se pronuncia á favor del príncipe de Viana y contra el rey su Padre y siguiendo el movimiento general de todo el Principado, se pone en estado de defensa, y además envia una de sus compañías de *miñons* armados que con otra de Besalú acuden á la defensa de la important plaza de Tortosa donde supieron conquistar jornadas de gloria. En 1462

celebra en su parroquial iglesia un parlamento con embajadores franceses precedida por el rey. En 1644 se pronuncia y toma parte activa en el movimiento general de Cataluña, conocido en la historia con la denominacion de *guerra de els segadors* y envia procuradores en la junta de brazos, convocada en Barcelona para tratar si en virtud del mal gobierno de Felipe III convenia declarar á Cataluña en república independiente ó agregarse como provincia á la corona de Francia: En el mismo año nuestra ciudad acuña moneda propia con el escudo comunal y la leyenda CIVITA FIGERS. 1644.

No continuamos mas porque seria salirnos de la esfera del periodismo y abusar demasiado tiempo de la atención de nuestros queridos lectores, si amontonásemos mas citas que podríamos esponer cumplidamente, tan solo para probar que nuestra villa ha crecido y progresado con la ayuda eficaz del carácter activo, laborioso é ilustrado de sus hijos, y no se crea que no haya experimentado y sufrido contrariedades gravísimas; muy al contrario, pocas ciudades podrian contar mas calamidades que la nuestra; diluvios espantosos, mortíferas epidemias, hambres terribles como la que acaeció en el año 1348 en que tuvieron que abandonar esta comarca mas de las dos terceras partes de sus habitantes; guerras sangrientas han diezariado otras veces á nuestros paisanos; muchos infortunios en el trascurso del tiempo que hemos descrito, obligaron á abandonar hasta siete veces su patria, dejando sus lares, donde habian empezado sus primeros amores, les impelió siempre á repoblar y morarla de nuevo, pues Figueras como el ave Fénix sien pre ha renacido de sus cenizas.

Demasiado prolijo y molesto seria para nuestros lectores si hubiésemos de continuar por este difícil camino que debe guardarse para otra mas bien cortada pluma que la nuestra, y para cuando se escriba la Crónica de Figueras, y además podria tal vez ser interpretado este modesto trabajo por un vano alarde de erudicion que no presumimos, ó tambien por apasionados en nuestros juicios y conceptos por la razon de ser parte en causa (como vulgarmente se dice), por la condicion de ser hijo de Figueras el que escribe estas mal perjeñadas líneas, y así para probar si podemos por fin desilusionar por completo á nuestro conciudadano moralista del sambenito de ímpios, blasfemos, ineducados, jugadores, homicidas. (?) conque ha pretendido colgarnos tan inconsideradamente, haremos el último esfuerzo, citando autoridades que no han visto la luz primera en esta Ciudad, cuyas autoridades estamos seguros no recusará ni puede recusar el detractor de sus conciudadanos.

La mas reciente y autorizada estadística de la provincia de Gerona, publicada por el gefe de primera seccion de estadística 1865 nos prueba con la lógica inflexible de los números que el partido de Figueras es el mas instruido de la provincia y el que mas alumnos concurren

en sus escuelas, y nadie pondrá en duda que siendo Figueras la capital de su partido y contando con mas medios y oportunidad que los demas pueblos que son rurales por instruirse, por rigurosa lógica debe Figueras ser la mas instruida de su partido.

Uno de los mas eminentes historiadores de Europa, hallándose accidentalmente en nuestra Villa, en cierta ocasion de feliz recuerdo para nosotros, dirigiéndonos aquella inspirada palabra que le ha valido el renombre del primer orador del siglo, *el Demóstenes de la edad moderna*, D. Emilio Castelar, pronunció un discurso delante nosotros del cual recordamos éstas ó parecidas frases.

Vosotros sois los que aun llevais estampado en vuestra frente el sello de aquel pueblo rudo y trabajador que tanto distinguia á la raza celta; del carácter atrevido, cosmopolita y mercantil del fenicio, y del genio artistico y civilizador por excelencia del griego, que inoculó en vuestra sangre los colonizadores de Roda y Empúrias, y si veinte siglos han podido destruir tan famosas ciudades, dejando tan solo vestigios para eterna memoria, no han podido borrar jamás borrar ¡oh Andaluces! el origen de vuestro nombre.

Con lo expuesto creemos que ya no queda para dejar vindicada Figueras de los cargos y manchas que ha pretendido pañarla uno de sus hijos, y no nos acordamos por cierto nuestra ilustrada Ciudad de defensores tan humildes como nosotros, pues bien alta y bien limpia lleva en todas partes la bandera del progreso y de la civilizacion y no dejaremos simplemente ensuciar ni rasgar esa hoja de higuera que llevamos por emblema en nuestro limpio escudo comunal.

Vamos á concluir y añadiremos pocas palabras mas; tal vez nuestro figuerense moralista desde su larga emigracion, de su Villa natal, haya comido la fruta del loto, y en un momento de insensatez, huyendo en otros paises, escribiera su artículo A FIGUERAS, habria observado la impiedad, la inmoralidad y aquella plaga de vicios que tanto lamenta, comparándonos casi como una *Sibaris*, *Sodomá* ó *Gomorra*; entonces decimos nosotros ¿para cuándo el cielo aguarda su fuego en aquellos paises alende los mares, y que nuestro conciudadano sabe mejor que nosotros, existen seres humanos en estado semi-salvaje conocidos por muchos bravos?

Si á nuestro articulista y amigo nuestro G. G. le parece insuficiente la enseñanza, educacion é instruccion que nos es dado adquirir y proporcionar á nuestros amados hijos, dadas las actuales circunstancias y medios que podemos disponer, enhorabuena que él u otros afortunados, sin vituperarnos, creen y fomenten otros centros de instruccion, que esta vez será sólida y enérgica, nosotros y todo el mundo lo aplaudiremos con entusiasmo.

siasmo y merecerá de sus contemporáneos eterna gratitud.

La instruccion es la palanca de Arquimides que debe desmoronar todos los obstáculos que se oponen á la completa estincion de la ignorancia, de la tirania, y de esas escuelas basadas en la revelacion ó influjo de *espíritus* imaginarios, y entonces brillará nueva aurora y habremos llegado al progreso virtuoso y científico, únicas veredas por dó marcharán los pueblos á la felicidad verdadera.

BALTASAR TORRAS.

Dicen de Valencia:

«Tenemos ya funcionando en provincias valencianas varias fábricas de azúcar, y otras se preparan á comenzar la molienda y elaboracion de aquel dulce. En Denia y Burriana trabajan dos ingenios; en la primera de estas poblaciones funciona tambien un *trapich* movido á vapor; en Alcira abrió su temporada el ingenio de aquella ciudad el 4.º de Febrero, y en algunos otros puntos creemos que modestas fabricas muelen caña ó se preparan á hacerlo. Deben, pues, haber cesado ya los temores que gentes de poca fe abrigan sobre la instalacion de esta industria en nuestras provincias».

Continúan siendo aflictivas las noticias del distrito minero de Cartagena. La miseria cunde por todas partes, dando lugar á delitos que el hombre impone. Algunos guardianes y encargados de minas han tenido que retirarse, temerosos de ser víctimas de los muchos infelices que van á pedir en vano.

Proyéctase en Santa Cruz de Tenerife una exposicion agrícola industrial de artes, oficios y ciencias, de carácter provincial. El Ayuntamiento de la villa de Orotova se ha adherido al pensamiento, contribuyendo con la cantidad de 3 000 reales.

El Ministro de la Guerra de la vecina República francesa acaba de dirigir á los jefes de cuerpos del ejército, una circular autorizando á las músicas militares á tocar el himno la Marsellesa.

CRÓNICA LOCAL.

Lánguido se ha deslizado el Carnaval, cual corresponde á la *obesidad* de los bienes de que estamos gozando.

En los bailes ha habido alguna animacion pero no tanta como en años anteriores: en ellos han rodado por el suelo, hechas trizas, muchas caretas, muchos antifaces de carton, delgadito alambre y de esquisito satén; en cambio quedan permanentes multitud de caretas que afectan mas ó menos directamente á las morales y materiales.

La empresa de los bailes públicos ha ofrecido premios por el mejor traje de máscara que se presentase en los mismos, bajo el concepto de decente y característico. En el baile del lunes, distinguióse llevándose el primer premio por su esbeltez, elegancia y bien caracterizada, una señorita con el siempre notable traje de la matrona de la República.

Ha tenido lugar tambien la tradicional cuestacion á favor de los presos en las cárceles de ésta, pero á diferencia de los años anteriores, se nos hizo observar la ausencia en la misma, de la banda militar, que desempeña la parte de orquesta en los bailes particulares celebrados en los salones del Casino Liceo.

La cuestacion como tiene carácter oficial era representada por nuestro M. I. Ayuntamiento y acompañado de representantes de las sociedades recreativas y precedida de numerosa orquesta civil.

A los presos se les sirvió buena, abundante y suculenta comida.

Comparsas que han llamado la atencion, una, la de la Sociedad Carnavalesca, compuesta de jóvenes de interminable buen humor.

Dos ó tres estudiantinas, que si por algo se han hecho notables, ha sido por sus haraposos trages.

Unidas las sociedades recreativas menestrales, han formado la empresa de los bailes públicos en los salones de la Placeta y del Teatro con nutrida é inteligente orquesta civil.

La Sociedad Casino Liceo en sus salones con la banda militar: en fin todos nos hemos divertido, cada uno como si digéramos, en su casa y tutti contenti.

El miércoles aunque casi desierta la Ciudad, porque sus vecinos salieron de ella para celebrar el *entierro de la sardina*, inponente espectáculo se presentó por nuestras calles: dos filas de enlutados, cabizbajos, y llorones embozados en capas y sin ostentacion de ninguna clase de osamentas acompañaban un féretro que contenia el Carnestoltes.

¿Le enterraron? Eso es lo que ignora, no obstante puede decir que en el presente año ha terminado el carnaval de broma,

que continúa el de carácter serio y voilà tout.

No sabemos á que influencias ó prerrogativas obedeció: Es el caso que en uno de los dias de la semana última se hizo aprension de una res sacrificada en la casa de un cortante de esta, por supuesto sin el pago de los derechos comunales y sin el reconocimiento facultativo de la carne, ante ni despues de espendarla al público.

La aprension no resultó tal, pues se dispuso la devolucion de la res, creemos sin efectuar el pago de los derechos comunales y se espendió al público sin que sepamos pueda el inspector veterinario certificar de la buena ó mala calidad de aquella carne.

No jugar con fuego, pues sentiríamos vivamente vernos obligados á ocuparnos de las cenizas.

Cuatro rollizos, mofletudos y exhuberantemente cogotudos mozos con *barretina negra*, se están ocupando á brazo partido y sudando la gorda, en la nivelacion de un trozo de terreno lindante con el convento de unas monjas. Preguntamos por los espresados mozos y que objeto se proponian; á lo que se nos contestó que eran cuatro *hermanos* de las monjas y que se suponía estaba en proyecto la construccion de una fábrica sobre aquel terreno. Mientras la fábrica no sea de sustancias inflamables y esplosivas, ménos mal que esté tan cerca del vecindario.

Nuestro apreciable colega *La Correspondencia de Cataluña* ha sido denunciada.

La Gaceta Universal ha sido multada por el grabado últimamente publicado, el que figura un «baile de máscaras». Tambien lo ha sido el nuevo semanario *La Capa* por haber insertado un suelto referente á elecciones. Sentimos el percance de los colegas.

REMITIDO.

Sr. Director del BOLETIN SEMANAL.

Barcelona 23 Febrero de 1879.

Muy Sr. mio: Esperamos de la amabilidad de V. se servirá insertar en su apreciable periódico el siguiente escrito, por lo que le anticipan las gracias SS. SS. Varios Figuerenses

Hemos tenido el disgusto de leer en las columnas del periódico el *Eco Ampurdanés*, correspondiente al dia 16 del presente mes, un cónato de artículo suscrito con las iniciales G. G. que nos ha afectado sensible y dolorosamente y que sin duda habrá debido de herir el decoro de cuantos en algo estimen la cuna que les cobijó.

Si es cierto que el fulano G. G. naciera en esa siempre muy ilustrada Ciudad, lo que dudamos, en inmerecido obsequio al mismo, no podemos ménos que manifestar que nacido, los vientos se lo llevaron como débil pluma, á vejetar, únicamente á vejetar lejos, pero muy lejos de su suelo natal, del que no posee ningun dato, ningun conocimiento; que le dominan preocupaciones propias del desierto ó que su inteligencia experimenta uno de aquellos periodos que siempre son dignos de lástima.

Compadezcámosle pues, Figuerenses todos, en su triste situacion y perdonémosle las injurias y ofensas que haya podido inferirnos.

El *Eco Ampurdanés* se ha permitido contra Figueras. El buen aspecto que presenta la cosecha en general, hace que los productos se presenten á precios mas bajos: Aceites, á 11 pesetas el mallal. Vinos. Calma y mas calma en ellos, su precio de 20 á 28 pesetas carga segun su procedencia. Trigos. Abundan los arribos, su precio 17'50 pesetas la cuartera de 80 litros. Mezcladizo, á 14 pts cuartera. Centeno, á 12 pesetas. Avena, su precio 6'75 ptas. Maiz, á 11'75 ptas. Cebada, á 8 pesetas cuartera. Mijo, á 10'50 pesetas cuartera. Panizo, á 10'50 pesetas cuartera. Habichuelos. Clase baja á 18 ptas. y las mejores á 27 ptas. Garbanzos, de 26 á 28 pesetas. Habas, á 14 pesetas. Habones, á 15 pesetas. Alfalfa, á 3'50 ptas el quintal catalan. Paja de Trigo, á 3'50 pesetas el quintal.

SECCION COMERCIAL.

MERCADO DE FIGUERAS.

El buen aspecto que presenta la cosecha en general, hace que los productos se presenten á precios mas bajos: Aceites, á 11 pesetas el mallal. Vinos. Calma y mas calma en ellos, su precio de 20 á 28 pesetas carga segun su procedencia. Trigos. Abundan los arribos, su precio 17'50 pesetas la cuartera de 80 litros. Mezcladizo, á 14 pts cuartera. Centeno, á 12 pesetas. Avena, su precio 6'75 ptas. Maiz, á 11'75 ptas. Cebada, á 8 pesetas cuartera. Mijo, á 10'50 pesetas cuartera. Panizo, á 10'50 pesetas cuartera. Habichuelos. Clase baja á 18 ptas. y las mejores á 27 ptas. Garbanzos, de 26 á 28 pesetas. Habas, á 14 pesetas. Habones, á 15 pesetas. Alfalfa, á 3'50 ptas el quintal catalan. Paja de Trigo, á 3'50 pesetas el quintal.

NO MAS ENFERMEDADES DE ESTOMAGO

con el uso del
AMARGO DE ANGOSTURA

Este específico, sin rival, composición del Dr. J. G. B. SIEGERT é hijos, ha sido premiado en las exposiciones de Londres en 1862, Viena 1873 y Paris 1878.

Sus positivos resultados, atendido á las yerbas trópicas que entran en su composición, son la mejor garantía con que ve recompensados el autor sus desvelos en bien de la humanidad.

Se vende en la Farmacia del Dr. D. Ramon Mandri y demás principales.
Los pedidos al Agente general en España D. Pelayo Montoya, Dormitorio de San Francisco, 9, 2.º, Barcelona. 5

BIBLIOTECA

ENCICLOPÉDICA POPULAR ILUSTRADA

escrita por nuestras notabilidades científicas, literarias artísticas é industriales.

Constará de unos 150 tomos para cada seccion y se publicará uno por semana, conteniendo cada tomo unas 256 paginas sino tiene grabados y sobre 240 si los lleva.

Precio: 4 peseta tomo. Los tomos sueltos 4 peseta 50 céntimos.

En la imprenta de este periódico están de manifiesto los prospectos que se dan gratis.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA

Y AMERICANA

Seis meses 22 ptas.

LA MODA ILUSTRADA

PERIODICO PARA SEÑORAS.

Un año: 1.ª edicion, 40 pesetas.—2.ª, 30 ptas.—3.ª, 20 ptas.

Se suscribe á ambas publicaciones en la imprenta de este periódico.

PABLO Y VIRGINIA

POR JACOBO DE SAINT-PIERRE.

Nueva edicion, adornada con 50 grabados.—Se vende al precio de 4 y medio rs. en la imprenta de este periódico.

LA ECONÓMICA.

CALZADO

trabajado á mano y a medida.

Ofrezco al público en general, una remesa considerable en el calzado tanto de caballero como de señora y niño á saber:

Botinas de becerro comun. . . 12 pts.
Id. de Chagrín. . . . 12 »
Id. de becerro mate. . . . 13 »
Id. de Charol. . . . 13 »
Id. de Búfa o 15 »

Calzado especial, como son: botas de montes, botines de caza y polonesas de Seña, á precios módicos.

NOTA Se responde de la solidez y perfeccion del trabajo.

Calle Nueva, núm. 60, piso 2.º

PARA VENDER.

Una remesa de libros de lance, entre ellos los siguientes:

Los Héroes y las grandezas de la tierra, 8 tomos.
Los Mártires de la libertad, 2 tomos.
Historia del Imperio otomano, 2 tomos.
Las Amazonas, un tomo.
Historia de D. Juan Prim, 2 tomos.
Los españoles en Africa, 2 tomos.
Dijo y miseria, 1 tomo.
Diccionario latin-español, 1 tomo.
Martín el expósito, 5 tomos.
Luchas españolas, 3 tomos.

Hay además una porción de obras al gusto de los señores.

Los precios módicos.
Se hallan de manifiesto en la imprenta de este periódico.

AGENCIA DE NEGOCIOS

BURGAS Y COMP.ª

calle Avilónet, 9, bajos.

En esta Agencia se hacen todos los trabajos referentes a los nuevos amillaramientos. Los contribuyentes que no pueden llenar las declaraciones de fincas rústicas y urbanas y de ganadería, desde este día encontrarán en esta casa quien lo haga por una módica retribucion. 3

LA KRAMERINA

Elixir y pasta dentífrica
de J. Meiffren.

Para combatir las consecuencias desagradables de tantos específicos, he conseguido componer la KRAMERINA, nuevo dentífrico, que reúne todas las cualidades que pueden desearse para conservar la boca en un estado de salud completa.

Depósito general:

calle de Fernando VII, 46, 4.º

Venta al por mayor y menor!

FARMACIA de PLA, calle de Gerona.

Se necesita un joven de 12 á 14 años de edad para aprendiz de impresor.—Imprenta de este periódico darán razon.

Hay para vender una tartana nueva y de lujo.—Dos prensas para prensar vino en muy buen estado. Informará Antonio Parés, Guarnicionero en la Placeta. 2

El génio del cristianismo

POR CHATEAUBRIAND.

edicion ilustrada

con cuatro láminas al color.

Véndese en la administracion de este periódico, calle Nueva, núm 11.

IMPRENTA Y LIBRERIA DE GARBÍ MAFAS, CALLE NUEVA, NÚMERO II.

OBRAS EN VENTA.

Arte de ser querido en la sociedad, por cortesía, por respeto y por amor. 16 rs.
Curso de Psicología y Lógica. 48
Cartas edificantes sobre homeopatía. 16
Diccionario filosófico del amor y de las mujeres. 5
El mundo tal cual será en el año 30.00, con láminas. 20
Espedicion de catalanes y aragoneses. 12
El diablo mundo, de Espronceda. 5
Poesías de Espronceda. 4
Higiene de la belleza humana. 14

Las abejas, modo de crias. 8
Instruccion sobre el magetismo. 12
La curacion de la syphilis. 6
La Física nueva. 10
Legislacion de instruccion pública. 8
La Dida. 10
Lo Rector de Vallfogona. 10
Mannual de la historia de la filosofía. 12
Manual de pinturas, orad, plateado y estucos. 5
El Correo del amor, Nuevo teatro galante. 8

Manual de barnices y charoles y economia doméstica. 10
Vida última de los romanos. 10
Las vacas de leche, medios para conocer su edad, de aumentar su producto y consejos contra los ardidés de los tratantes. 8
Mujeres de la convencion y del directorio. 8
Historia del famoso predicador Fray Gerundio, 3 tomos. 36
Obras de Julio Veras.